

Salvador Reyes

Los taltalinos residentes en la provincia de Valparaíso recordamos el natalicio de este gran poeta y escritor norteno. Nació en Copiapó el 16 de agosto de 1899; pero la mayor parte de su infancia y adolescencia la pasó en nuestro puerto de Taltal. Allí tuvimos la suerte de ser amigos. Y ahí frente a esa majestuosa bahía en donde se balanceaban una decena de barcos a vela que quedaron detenidos en la primera conflagración mundial, se inspiró este joven poeta con su "Barco Ebro", que asombró a los intelectos de aquella época.

Salvador Reyes vivió con su familia en Taltal, frente a la plaza y vecina a esos dos grandes filántropos doctores don Juan Serapio Los Gallo, padre y don Arturo Hiparco Los Frailes, hijo de tan grata recordación hasta en los lugares más recónditos del Gran Desierto.

En sus memorias Salvador Reyes dice: "Taltal se veía blanco, con el manchón verde del Parque del Ferrocarril y la bahía atestada de veleros. El auge del cobre y del salitre produjo en aquellos años una curiosa alianza entre lo primitivo y lo refinado. El cosmopolitismo elegante floreció como una orquídea junto al quisque del desierto..."

Muchas son sus obras literarias. Escribió en diarios y revistas y entre 1928-30 sostuvo la revista litera-

ria "Letras" en compañía de varios escritores jóvenes. En la revista "Hoy" popularizó el seudónimo Simbad.

Es fácil entender, entonces, que el Premio Nacional de Literatura año 1968, responde a su producción literaria.

Para los taltalinos este tiene un galardón especial porque dedicó enjundiosos artículos de crónica sobre ese viejo puerto minero, con todas sus tradiciones y su glorioso pasado, cuyo resurgimiento estamos presenciando como el "Ave Fénix".

Y hay algo más sobre este gran hombre, enamorado eterno del mar y la costa chilena que lo recorría periódicamente. Era de una sencillez elegante, sabio, iluso en su trato que inspiraba confianza y afecto; de mirada serena y de una educación e ilustración exquisita que denotaban a simple vista la estampa del diplomático.

Hace ya tres años Salvador Reyes partió hacia el más allá en su imaginario "Barco Ebro".

Mientras tanto, los que quedamos en este valle de lagrinas, recordaremos siempre a este "hermano de la costa", nuestro presidente honorario vitalicio del Centro Hijos de Taltal de la provincia de Valparaíso, cuyas cenizas se adoran en las aguas de nuestro inmenso mar al soplo de las brisas marinias.

Carlos Hermosilla Castell

ALto, muy alto, huesudo, de ojos separados [artículo] Luis Sánchez Latorre.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sánchez Latorre, Luis, 1925-2007

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

ALto, muy alto, huesudo, de ojos separados [artículo] Luis Sánchez Latorre.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)